
第１回議会運営委員会 概要報告 

年 月 日 令和 5年５月１２日 会場 第１委員会室 案件 正副委員長互選 

出席委員  東川孝義、遠藤隆男、高野美枝子、清水一夫、谷聡、水間健詞、山崎真由美 

委員外議員 なし 

欠席委員  なし 

 

審査及び報告事項 

 

本会議休憩中に当委員会初の委員会を開催し、正副委員長の互選を行いました。 

委員長に遠藤隆男委員、副委員長に高野美枝子委員が選任されました。 

 
議会運営委員会 副委員長 高野美枝子 



第２回議会運営委員会 概要報告 

年 月 日 令和 5年６月６日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 

出席委員  遠藤隆男、高野美枝子、東川孝義、清水一夫、谷聡、水間健詞、山崎真由美 

委員外議員 なし 

欠席委員  なし 

 

審査及び報告事項 

 

１ 議会の運営について 

令和 5 年第 2 回定例会の会期、日程、議案、意見書の確認、一般質問予定者数と割り付け

の確認をしました。 

 

２ 新型コロナウイルス感染症に関する名寄市議会としての対応について 

５月８日から感染症法の位置付けが５類感染症に変更になり、議場での対応について確認

をしました。 

 

３ 市民との意見交換会について 

開催日、開催場所、班構成、報告事項等の確認をしました。 

 

４ その他 

議員協議会、議員研修会、全国市議会議長会表彰の伝達、議員と理事者の懇談会、森林・林

業・林産業活性化推進名寄市議会議員連盟総会、名寄市議会日台友好親善議員連盟総会につ

いて確認しました。 

 
議会運営委員会 副委員長 高野美枝子 



第３回議会運営委員会 概要報告 

年 月 日 令和 5年６月 23日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 

出席委員  遠藤隆男、高野美枝子、東川孝義、清水一夫、谷聡、水間健詞、山崎真由美 

委員外議員 なし 

欠席委員  なし 

 

審査及び報告事項 

 

１議会の運営について 

6 月 27 日の議事日程、意見書案、例月出納検査報告、議会活性化特別委員会、閉会中継続

審査（調査）の確認。 

 

２市民との意見交換会について 

開催期日、班体制、開催場所、班編成及び担当地区、説明・配布資料、終了後の確認。 

 

３その他 

議員研修会、議員協議会、全国市議会議長会表彰状の伝達、森林・林業・林産業活性化推進

名寄市議会議員連盟総会、名寄市議会日台友好親善議員連盟総会等について確認。 

 

 

 
議会運営委員会 副委員長 高野美枝子 



第４回議会運営委員会 概要報告 

年 月 日 令和 5年８月 2日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 

出席委員  遠藤隆男、高野美枝子、東川孝義、清水一夫、谷聡、水間健詞、山崎眞由美 

委員外議員 なし 

欠席委員  なし 

 

審査及び報告事項 

 

１議会の運営について 

令和 5 年第 2回臨時会の会期などについて 

会期 8月 2日の１日間 

議案 補正予算 1 件 

 

２市民との意見交換会について 

・市民から出された意見を議会全体で情報共有するため 8月 8日に実施報告会 

・8月 10 日 市長への実施報告 

・町内会と市議会との意見交換会  

開催を希望する町内会は 6町内会。次回の議運で班構成等について協議予定。 

 

3 タブレット端末の更なる活用について 

・タブレット端末使用における課題などを踏まえ、アプリケーションソフトの更なる活用等

に係る協議を行うので会派で検討し次回の議運で報告する。 

 

4 その他 

当面の会議などの開催予定について確認。 

 

 

 
議会運営委員会 副委員長 高野美枝子 



第５回議会運営委員会 概要報告 

年 月 日 令和 5年８月１８日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 

出席委員  遠藤隆男、高野美枝子、東川孝義、清水一夫、谷 聡、水間健詞、山崎眞由美 

委員外議員 なし 

欠席委員  なし 

 

審査及び報告事項 

 

１ 市民との意見交換会について 

・開催期日、班体制、開催場所、班構成及び担当町内会、説明資料、町内会への配布資料、

新型コロナウイルス感染症対策、終了後のスケジュール、その他について確認。 

 

 

２ タブレット端末の更なる活用について 

・会派でアプリケーションソフトの更なる活用等を検討し報告。 

① 資料アップロードの通知表示が必要 

② ラインワークスの活用 

③ 電卓機能の追加 

④ 文書を作成できる機能の要望 

 

 

３ その他 

・健康の森「名寄市議会植樹後の冬囲いと交流会」（林活議連） 

・当面の会議などの開催予定について 

 

 

 

 

 
議会運営委員会 副委員長 髙野美枝子 



第６回議会運営委員会 概要報告 

年 月 日 令和 5年９月１日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 

出席委員  遠藤隆男、高野美枝子、東川孝義、清水一夫、谷 聡、水間健詞、山崎眞由美 

委員外議員 なし 

欠席委員  なし 

 

審査及び報告事項 

 

１ 議会の運営について 

第 3回定例会の会期日程、議案、9月 21 日の議会運営、一般質問 10 名（19 日 4 名、20 日

４名、21日 2名）、決算審査特別委員会の設置、意見書案について、諸般の報告、閉会中

継続審査（調査）、議員の派遣、委員の派遣の確認。 

 

 

２ 新型コロナウイルス感染症に関する議会としての対応について 

令和 5 年第 3回定例会（本会議）、委員会等、決算審査特別委員会での対応につて確認。 

 

 

３ 市民との意見交換会について 

担当部署に確認すると回答した意見などの取り扱い、今後の開催予定について確認。 

 

 

４ タブレット端末の更なる活用について 

前回の議運で報告された内容を基に正副委員長で対応案を作成し協議。 

「対応案」 

① ラインワークスの活用 

② 電卓アプリの活用 

③ 文書作成アプリ、表計算アプリの活用 

 

３ その他 

・議員協議会について日時、場所、案件の確認。 

・令和 5年度議会費補正予算（案）について確認。 

 

 

 

 

 

議会運営委員会 副委員長 髙野美枝子 



第７回議会運営委員会 概要報告 

年 月 日 令和 5年９月２０日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 

出席委員  遠藤隆男、高野美枝子、東川孝義、清水一夫、谷 聡、水間健詞、山崎真由美 

委員外議員 なし 

欠席委員  なし 

審査及び報告事項 

１ 議会の運営について 

（１）予算説明書、決算書などがペーパーレス化され決算審査特別委員会では複数の資料

を閲覧するためサイドブックスやサファリ等タブレット端末を活用した質問の方法

について確認した。 

（２）議会活性化特別委員会委員の辞任の許可及び選任については 9 月 8 日付で、富岡 

達彦委員から辞任願が提出され、後任は市民ネットの髙野美枝子議員を議長が指名す

ることが報告され、速やかに委員に選任するため 9 月 21 日の議事日程に加えること

を確認し了承を得た。 

 

２ 市民との意見交換会について 

開催期日、班体制、開催場所、班編成及び担当町内会、報告事項、役割分担について確認。 

 

３ タブレット端末の更なる活用について 

（１）昨日から電卓アプリ、ページズとナンバーズについては 4日から使用可能。 

（２）ラインワークスについては 9月 21日（木）13時から大会議室で操作説明会を開催

することを確認し承認を得た。 

 

４ その他 

事務局より第 8回議員運営委員会の開催日時について説明があり確認した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
議会運営委員会 副委員長 髙野美枝子 



第８回議会運営委員会 概要報告 

年 月 日 令和 5年９月２６日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 

出席委員  遠藤隆男、高野美枝子、東川孝義、清水一夫、谷 聡、水間健詞、山崎真由美 

委員外議員 なし 

欠席委員  なし 

審査及び報告事項 

１ 議会の運営について 

9 月 28日定例会最終日の議事日程、追加議案、付託議案、委員長報告、意見書案、例月

出納検査報告、閉会中継続審査（調査）の申し出、議員の派遣、委員の派遣、議会のクー

ルビズについて確認し承認を得た。 

 

２ 市民との意見交換会について 

説明資料、実施報告会を第４回定例化会期中に開催することなどについて確認し承認を

得た。 

 

３ その他 

議員活性化に向けた研修会・講演会の演台、令和５年度補正予算（案）、当面の会議等

の開催予定についての説明があり確認をした。 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
議会運営委員会 副委員長 髙野美枝子 



第９回議会運営委員会 概要報告 

年 月 日 令和 5年９月２８日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 

出席委員  遠藤隆男、高野美枝子、東川孝義、清水一夫、谷 聡、水間健詞、山崎真由美 

委員外議員 なし 

欠席委員  なし 

審査及び報告事項 

１ 議会の運営について 

４委員会の調査先等について確認し承認を得た。 

 

２ その他 

ラインワークスの掲示板で、委員会の開催案内等を閲覧するよう依頼した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
議会運営委員会 副委員長 髙野美枝子 



第１０回議会運営委員会 概要報告 

年 月 日 令和 5年１１月２２日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 

出席委員  遠藤隆男、高野美枝子、東川孝義、清水一夫、谷 聡、水間健詞、山崎眞由美 

委員外議員 なし 

欠席委員  なし 

審査及び報告事項 

１ 市民との意見交換会について 

会派などから報告いただいた内容を正副委員長で整理し報告した。①幅広い層の方が参

加しやすくなる、多くの方々から意見が出るにはどの様な方策で臨むのか、②町内会単位

から範囲を広げて各種団体等を加えた意見交換会を実施するに当たり、今後どのような団

体との意見交換会が望ましいか２点について再度会派で協議していただくことを確認し

承認を得た。 

 

２ タブレット端末の更なる活用について 

ラインワークスを今後も活用していくに当たり、不都合や改善点がある場合は第１２回

議会運営委員会で報告を依頼し承認を得た。 

 

３ その他 

名寄市・士別市合同議員交流会・意見交換会、議員協議会、森林・林業・林産業活性化

推進名寄市議会議員連盟の研修会、令和５年人事院勧告に基づく議員報酬の改正、当面の

会議などの開催予定について確認した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
議会運営委員会 副委員長 髙野美枝子 



第１１回議会運営委員会 概要報告 

年 月 日 令和 5年１１月２７日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 

出席委員  遠藤隆男、高野美枝子、東川孝義、清水一夫、谷 聡、水間健詞、山崎眞由美 

委員外議員 高橋伸典、川村幸枝、中畠孝幸 

欠席委員  佐藤靖 

審査及び報告事項 

１ 議会の運営について 

１１月２９日開会第４回定例会の会期及び日程、議案、追加予定議案、委員長報告、一般

質問の人数（１０名）、意見書案、諸般の報告、閉会中継続審査、委員の派遣報告等につい

て確認。 

 

２ 名寄市議会議員の請負の状況の公表に関する条例について 

昨年１２月に地方自治法の一部改正及び総務大臣からの議員個人による請負の透明性

を確保するための通知を踏まえ条例を制定することを確認。 

 

３ その他 

議員協議会 １１月２９日 案件 名寄市総合計画（第２次）後期実施計画の見直し 

名寄市中期財政計画（令和６年度から８年度） 

１２月１５日 案件 委員会の行政視察 

 

森林・林業・林産業活性化推進名寄市議会議員連盟の研修会 

１月２６日 演題「森林環境譲与税について」 

上川総合振興局産業振興部林務課長を講師に開催することを確認。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 議会運営委員会 副委員長 髙野美枝子 



第１２回議会運営委員会 概要報告 

年 月 日 令和 5年１１月２９日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 

出席委員  遠藤隆男、高野美枝子、東川孝義、清水一夫、谷 聡、水間健詞、山崎真由美 

委員外議員  

欠席委員   

審査及び報告事項 

１ 議事日程等について 

議案第 17 号「名寄市パートタイム会計年度任用職員の報酬、手当及び費用弁償に関する

条例の一部改正について」及び議案第 21 号「名寄市フルタイム会計年度任用職員の給与に

関する条例の一部改正について」が議決されたことに伴い、新たに議案第 23 号「地方自治

体の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整備に関する条例の制定について」が追加

議案として提出されたため、追加日程とすることを確認し承認を得た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
議会運営委員会 副委員長 高野美枝子 



第１３回議会運営委員会 概要報告 

年 月 日 令和 5年１２月１１日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 

出席委員  遠藤隆男、高野美枝子、東川孝義、清水一夫、谷 聡、水間健詞、山崎真由美 

委員外議員 なし 

欠席委員  なし 

審査及び報告事項 

１ 議会の運営について 

委員の派遣について 

議会活性化特別委員会が 1月 22日（月）から 24日（水）の日程で栗山町、登別市、

芽室町で視察を行うことを確認した。 

 

2 市民との意見交換会について 

「市政クラブ」 

①主要テーマを決め、かわら版で周知しそれに対して意見を聞く。議会だよりに QR コー

ドを付けて募集する。 

②事前に参加者の意見などを募集する。 

③議論がしやすくなるように一定程度の設問を用意する。 

「市民ネット」 

多くの参加者の多様な意見をいただく方策として議会側から出ていくような、アウトリー

チ的な意見交換会を作り上げていく事が出来ないかと考えている。 

 

3 タブレット端末の更なる活用について 

ラインワークスを今後も活用していくため、改善すべき点などを次回の議会運営委員会で

両会派、会派に属さない議員からも報告をしていただくことを確認。 

 

4 その他 

「町内会との意見交換会」実施報告会、議員協議会の資料の提出期限について確認した。 

 

 

 

 

 

 

 

 
議会運営委員会 副委員長 高野美枝子 



第１４回議会運営委員会 概要報告 

年 月 日 令和 5年１２月１３日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 

出席委員  遠藤隆男、高野美枝子、東川孝義、清水一夫、谷 聡、水間健詞、山崎真由美 

委員外議員 高橋伸典、川村幸栄、佐藤靖、中畠孝幸 

欠席委員   

審査及び報告事項 

1 名寄市議会議員の請負の状況の公表に関する条例について 

会派等で協議した結果を報告。異議がなかったので原案どおり進めることとした。 

 

2 決議案の取り扱いについて 

全会一致とならず、イスラエル・ガザ紛争に係る決議案については見送りになった。 

 

3 議会の運営について 

12月 15日の議事日程、意見書案、例月出納検査報告、委員の派遣、委員の派遣報告等

について確認。 

 

4 タブレット端末の更なる活用について 

LINE WORKSを使用するにあたっての注意点などを確認。 

 

5 市民との意見交換会について 

   12月 14日本会議終了後、町内会との意見交換会に係る実施報告を行う。 

 

6 その他 

議員会新年会研修会の日時（1月 15日 16時）、講師（公益財団法人はまなす財団 専務

理事 谷一之氏）等について確認。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
議会運営委員会 副委員長 高野美枝子 



第１５回議会運営委員会 概要報告 

年 月 日 令和 5年１２月１４日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 

出席委員  遠藤隆男、高野美枝子、東川孝義、清水一夫、谷 聡、水間健詞、山崎真由美 

委員外議員  

欠席委員   

審査及び報告事項 

１ 議会の運営について 

（1）令和 6年第 1回定例会の会期日程について 

令和 6年第 1回定例会の会期日程案のほか、通告期間及び執行方針や予算・決算審

査特別委員会が行われない令和 6年第 2回定例会についても試行的に会期日程を短縮

することについて各会派で協議し、次回報告することを確認。 

 

（2）定例会の会期日程の周知について 

正副委員長案 

・会期日程について正副議長と執行部との調整終了後、定例会中に開催される議会運

営委員会で内定する。 

・内定した案は、定例会最終日の 1営業日後に周知する。 

・周知は、ホームページ及びラインワークスのカレンダーにより行う。 

各会派で正副委員長案の内容を協議し、次回の議運で報告することを確認。 

 

２ その他 

（1）議員会新年研修会について、１月５日までに出欠の回答をするよう依頼。 

 

（2）次回の議会運営委員会は 12月 15日議員協議会終了後に行うことを確認。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 議会運営委員会 副委員長 高野美枝子 



第１６回議会運営委員会 概要報告 

年 月 日 令和 5年１２月１５日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 

出席委員  遠藤隆男、高野美枝子、東川孝義、清水一夫、谷 聡、水間健詞、山崎真由美 

委員外議員  

欠席委員   

審査及び報告事項 

１ 議会の運営について 

（1）令和 6年第 1回定例会の会期日程について 

前回の議運で、令和 6年第 1回定例会の会期日程案のほか、令和 6年第 2回定例会に

ついても試行的に会期日程を短縮することについて各会派が報告し、今後の対応につい

て協議を行った。 

（市政クラブ） 

令和 6年第 1回定例会は提案どおり、第 2定例会においても短縮で進めてよい。 

（市民ネット） 

施行的に行うことは賛成。 

 

（2）定例会の会期日程の周知について 

両会派とも前回示した案で進めることに賛成の報告 

 

2 市民との意見交換について 

第 10 回の議運の中で各種団体との意見交換会を常任委員会で対応するのか、議会と

して対応するのか、各会派から報告を求めた。 

両会派とも常任委員会で対応することに賛成の報告 

 

 

 

 

 

 

 議会運営委員会 副委員長 高野美枝子 


